

CINE DE ANTICIPACIÓN

ABC / 27-8-93

La actriz Liv Ullman anuncia que se retira del cine

La actriz noruega, que cumplirá 55 años el próximo mes de diciembre, se encuentra rodando las últimas escenas de una película sobre la vida del pintor Anders Zorn.

Liv Ullman, que a pesar de su edad sigue con el mismo aspecto de una mujer de 30 años, rodó su primera película en 1970, «Ansikte mot ansikte», bajo la dirección de Ingmar Bergman.

¡lavamba!

MÁS ROMAN PALADINO

ABC / 5-9-93

Las letras de las canciones, más comprensibles

Las letras de las actuales canciones de moda presentan un lenguaje directo y no rebuscado, con el que «estamos volviendo a formas literarias de comprensión inmediata para el oyente o espectador, formas propias de la Edad Media cuando la gente no leía, sino que oía».

Feliciano Delgado, catedrático de Lingüística General de la Universidad de Córdoba, dijo en Fuente Ovejuna que el mismo fenómeno de comprensión directa e inmediata se observa en los medios de comunicación, cuyo lenguaje está provocando una revolución del idioma.

¿APOCALIPSIS 1993?

ABC / MIÉRCOLES 25-8-1993

Avanzan los invasores por Oriente, nos asaltan los moros, desembarcan los amarillos de los triunfan los amarillos de los ojos rasgados, nos ha descubierta América, nace el indigenismo en la Guindalera, agoniza el milenio. Hay bocas que predicen desgracias eternas, el recalentamiento de la Tierra, el ozono se va a hacer puñetas, se acaba el agua potable. Arde Sarajevo, se muere en Somalia, delira Rusia, se suicida Italia, Alemania impera, Francia se irrita, España se empobrece...

Jaime CAMPANY

LENGUAS VERNÁCULAS

ABC / JUEVES 26-8-1993

LA síndica gobernadora del idílico y pastoril Valle de Arán alza la bandera de la «parla aranese» contra el despotismo opresor de la lengua catalana que expulsa de los colegios a la lengua extranjera llamada castellano o, por extensión, española. Nada de catalán, decide la síndica aranese, doña Amparo.

Curiosamente, por el progreso o en nombre del progreso avanzamos decididamente hacia los felices y lejanos tiempos medievales.

Lorenzo LÓPEZ SANCHO

supuesta exclusiva peyorativa

INTERNACIONAL

Oriente Medio

Bienvenido a la Edad Media

Asesinatos, hambre, venganza: en Gaza todavía no huele a paz

ABC 11-9-93

ABC 10-9-93

Festivo es, aunque también desdichado, el premio que han dado a un cura gallego: la Asociación de Estudios Medievales de Ribadavia ha otorgado el premio «Caballo de Ailla» a un párroco por haber construido una capilla románica. Parece mentira que estas cosas sigan ocurriendo.

Rushdie peregrina

Satanman Rushdie ha viajado a Santiago de Compostela para el premio Nobel de la literatura. «Nuestros sentimientos de respeto y admiración por el doctor Rushdie, el ser humano que es, no impiden que seamos conscientes de la gravedad de su situación. También hizo una llamada a la libertad y a la lucha por la democracia y la libertad, para luchar contra la tiranía y la opresión».

ABC 2-9-93

«Los guerreros invencibles del pueblo elegido por Dios»

Megalomanía, grandilocuencia y ridiculez son, sin duda, tres adjetivos relacionados íntimamente con las pretensiones de los dirigentes serbios. Se autocalifican de «guerreros invencibles», de «guías del pueblo serbio, elegido de Dios», de «salvadores de Europa ante el peligro árabe-musulmán» y, para coronar su magnificencia, se declaran «pacifistas empedernidos».

Se hacen dar o simplemente se atribuyen títulos de la nobleza medieval serbia y se condecoran con órdenes religiosas inexistentes. Este último, entre otros tantos, es el caso de la última condecoración concedida por el supuesto «Orden de San Dionisio de Zanje» al líder de los serbios de Bosnia, Radovan Karadzic por su «contribución a la paz en el mundo» a finales de agosto.

ABC 7-9-93

El obispo anglicano de Sudán castigado con 80 latigazos

El reverendo Peter El-Birish, obispo anglicano de Sudán, fue acusado de adulterio y sometido al castigo de los ochenta latigazos públicamente, como establece la ley islámica, a pesar de sus protestas de inocencia.

«Si el obispo es inocente, es particularmente bárbaro e inhumano el tratamiento recibido», dijo George Carey, arzobispo de Canterbury y primado de la Iglesia anglicana.

ABC 8-9-93

El Gobierno de Sudán niega haber azotado al obispo anglicano

El Gobierno de Sudán negó ayer, por medio de un comunicado de Prensa, que un obispo anglicano fuera azotado en la capital del país, Jartum, tras un juicio en el que se le consideró culpable de adulterio.

Diana Witts, de la Church Missionary Society, dijo que había visto al obispo el-Birish después de recibir los ochenta latigazos. «Podía andar y sentarse —afirmó—, pero los azotes le fueron dados en público porque el verdadero objetivo era humillarte.»

